



Por segunda ocasión, se llevaron a cabo las nominaciones al reconocimiento **Estrellas de Conducta** que otorga el Comité de Ética y Conducta de La Costeña, el cual busca galardonar a los colaboradores que realizan buenas acciones conforme a los Valores Humanos y Principios descritos en nuestro Código de Ética.

Del 17 al 31 de julio se recibieron alrededor de 100 nominaciones, siendo seleccionadas 5 de ellas por el Comité.

Los galardonados 2023 son los siguientes colaboradores:

Colaborador	Valores Humanos y Principios
Jesús Iván Olarte Saavedra	Responsabilidad / Lealtad / Trabajo en equipo / Espíritu de Servicio / Entrega al Trabajo
Lourdes Podestá Goyeneche	Responsabilidad / Trabajo en equipo / Espíritu de Servicio / Entusiasmo
César Antonio López Cruz	Integridad / Honestidad / Responsabilidad
Nancy Lázaro Victoria	Integridad / Responsabilidad / Entusiasmo / Espíritu de Servicios / Entrega al trabajo
Eli Gamaliel del Río García	Lealtad / Responsabilidad / Espíritu de Servicio / Entrega al trabajo

¡Felicidades! Son un ejemplo para todos, los invitamos a continuar haciendo estas buenas acciones.

Gracias a todas los colaboradores que se tomaron el tiempo para nominar a sus compañeros. Aún hay mucho por hacer, pero estamos seguros que con el compromiso de todos, lograremos hacer de la ética el pilar más importante de nuestra vida personal y laboral.

Índice de Integridad Corporativa 500 IC500

INTEGRIDAD CORPORATIVA
500

Este indicador es una iniciativa creada conjuntamente por la asociación civil **Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad** y la organización **Transparencia Mexicana**, en colaboración con la revista Expansión.

Este índice es una métrica de la publicación de las **Políticas de Integridad y Anticorrupción** de las 500 empresas más grandes del país, y constituye el primer diagnóstico y evaluación de la presencia, calidad y transparencia con la que las empresas más importantes de México dan a conocer sus políticas de integridad.

La Costeña / IC500



Fuente: Revista Expansión

Estamos seguros que con el compromiso de todos, lograremos el ambiente ético en la compañía.

¡Vivir de forma ética fortalece a la organización!

¡Actúa bien!



Preguntas frecuentes sobre la Línea Ética de Denuncias

a) ¿Por qué es tan importante conservar y tener a la mano el número de denuncia y la clave asignada por la Línea Ética?

Una vez que registres tu denuncia, la Línea Ética te proporcionará un número y una contraseña o password. Te sugerimos anotarlos en una libreta o conservarlos mediante una captura de pantalla.

Estos datos te serán muy útiles para darle seguimiento puntual a tu denuncia o, en su caso, para que puedas complementarla con mayor información, imágenes o diversos documentos electrónicos.

b) ¿Puedo agregar mayor información a la denuncia que ingrese con antelación?

Sí, es de gran ayuda para el Comité que se incorporen pruebas para resolver de forma oportuna y adecuada la denuncia registrada.

Para hacerlo:

- Ingresa a la dirección web <https://denuncia.lacostena.com.mx:8447/>
- Ve a la sección *Registrar*.
- Ingresa la siguiente información:
 - Tipo de usuario
 - Situación: Complemento
 - Número de denuncia
 - Clave de acceso
- Añade más información y/o incorpora archivos (fotografías o documentos electrónicos).

c) ¿Puedo consultar el estatus de mi denuncia?

Sí, es importante que periódicamente se revise el estatus de la denuncia realizada.

Para hacerlo:

- Ingresa a la dirección web <https://denuncia.lacostena.com.mx:8447/>
- Ve a la sección *Consultar*.
- Ingresa la siguiente información:
 - Número de denuncia
 - Clave de acceso
 - Código de verificación
- Verifica el estado de la denuncia.

d) ¿Qué hago si mi denuncia fue cerrada y el problema descrito en ella continúa?

- Abre una nueva denuncia.
- Menciona el número de la denuncia que realizó anteriormente.
- Explica a detalle lo que sucede y especifica el motivo de volver a denunciar.
- De ser posible, incorpora datos adicionales y anexa pruebas contundentes que ayuden a la resolución correcta de la denuncia.

**“DENUNCIAR ES RESPONSABILIDAD DE TODOS,
HAZLO CON CERTEZA Y HONESTIDAD”**



Premio EVI 2023 OTORGADO POR LA CONCAMIN



A principios de este mes, La Costeña® fue galardonada con el **Premio EVI** (Ética y Valores en la Industria) en su edición 2023, entregado por la **Confederación de Cámaras Industriales (CONCAMIN)** en el marco de la Reunión Anual de Industriales (RAI) celebrada en León, Guanajuato.

Este premio reconoce la destacada práctica destacada que se lleva a cabo en **La Villa Agrícola San José**, la cual cada año recibe a 900 trabajadores del campo y a sus familias, brindándoles habitación y servicios básicos, así como educación, alimentación y cuidados para sus hijos mientras realizan sus labores, promoviendo así el trabajo digno y seguro.

Con este premio, La Costeña® refrenda su compromiso por contribuir de manera sustentable en la construcción de un mejor país y una sociedad con Valores Humanos y Principios.

¡Vivir de forma ética fortalece a la organización!



Reflexión Ética

Le preguntaron al gran matemático persa *Al-Juarismi* sobre el valor del ser humano y este respondió:

- Si tiene ética, entonces su valor es igual a 1.
- Si además, es inteligente agréguele un 0 y su valor será igual a 10.
- Si también es una persona productiva, súmenle otro 0 y su valor será igual a 100.
- Si por sobre todo eso, además es una persona que cuida su salud, agréguele otro 0 y su valor será igual a 1,000.
- Pero si pierde el 1, que corresponde a la ética perderá todo su valor, pues solamente le quedarán los ceros.

Así de sencillo, sin valores humanos y principios sólidos, no queda nada, solamente malas personas.



Al-Juarismi (780 ADC- 850 ADC)
Matemático, astrónomo y geógrafo